

Aktionen zur Förderung der Indienhilfe und ihrer Projekte seit 2020

Viele Menschen, Weltläden, Eine-Welt-Initiativen, Firmen, UnternehmerInnen, Stiftungen, Schulen, Kirchengemeinden machen mit ihren Spenden und durch ehrenamtliche Mitarbeit unser Wirken erst möglich!

Für Maßnahmen zur **Linderung der Not wegen Corona und Zyklonschäden** erhielten wir 2020 und 2021 insg. 57.305,62 €, zwei Großspenden von 15.000 € und 10.000 € inklusive.

Christel Winter aus Herrsching spendet alljährlich den gesamten Erlös ihrer schönen **Grabgestecke, Tür- und Adventskränze** für unsere Kinderprojekte. Das bedeutet viele Wochen Handarbeit und zerschundene Hände – danke! 2021 kamen 1.490 € zusammen, 2020 waren es 1.670 € und 1.690 € in 2019.

Zu ihrem (**runden**) **Geburtstag** wünschten sich **Spenden statt Geschenke**: Ramu u. Gisela Bharpalania (261 €), Elke Chakraborty (970 €), Elisabeth Kreuz (2.990 €), Hansjörg Linder (2.650 €), Ursula Lovis (1.505,13 €)

Spenden statt Kränze – über den Tod hinaus Gutes bewirken: 840 € (Dr. Rainer Cabell), 925 € (Hermann Doblinger), 5.636 € (Anne Richter), 1.550 € (Kurt Guess), 490 € (Bruce Cawthra).

Die **Stiftung Omnis Religio** von Karin und Reinhard Kirste hat 2020 unser Projekt gegen Kinderarbeit mit Seva Kendra Calcutta gefördert. Kriterien für die jährliche Auswahl der Förderprojekte sind **Interreligiosität des Projektes**, Arbeitsqualität des Projektes und Bedürftigkeit der Projektträger.¹

Hannes David Hatje, Künstler und Naturheilkundler, ausgewandert nach Bolivien und 2018 dort 69-jährig gestorben, hat in seinem **Testament** 222 von ihm ausgewählte NGOs weltweit zu gleichen Teilen bedacht. Im Mai 2022 wurde unser Anteil in Höhe von 19.840 € auf unser Vereinskonto überwiesen: ein enormer Vertrauensbeweis in unsere Arbeit, der uns sehr berührt hat, zumal wir bis dahin Herrn Hatje nicht kannten.

Für **Büromaterial, Möbel, Teile unserer EDV-Ausstattung** geben wir selten Geld aus – beispielhaft sollen hier die **Schenkungen** von 100 Leitzordnern von unserem Wirtschaftsprüfer und 4 Billy-Regalen von Franz Bissinger stehen, sowie Schreibtisch und weitere Möbelstücke aus Erwin Bretschers Nachlass.

Franz Amann, München, fördert unsere Projekte seit Jahren durch Spenden für seine **Mitsingveranstaltungen** (*Mantren und Lieder aus Aller Welt, Chanten*), die er im Freien (Engl. Garten) bzw. in der Seidlvilla oder dem Alten- und Servicezentrum Schwabing-Ost durchführt – 2020 mit 635 €, 2021 mit 720 €.

2.200 € für unsere Arbeit brachte im Oktober 2021 der **1-Euro-Bücher-Lagerverkauf von Tina Reuther und Isabelle Feix/AWO** im Rathaus Gilching, tatkräftig unterstützt durch IH-Ehrenamtliche.

Herzlichen Dank für all diese Aktionen, die stellvertretend für viele weitere stehen!

Wir trauern um Euch

Anne Richter hat sich von Oktober 2011 bis März 2012 mit Fachkenntnis und ansteckender Begeisterung als Teilzeitkraft um unsere Bildungsarbeit und die Schulpartnerschaften mit Chatra verdient gemacht. Höhepunkt war die Begleitung einer Delegation des Bayerischen Landtags nach Indien: in Kooperation mit dem Generalkonsulat in Kolkata und unserem Projektpartner begleitete sie eine Exkursion zum Projekt gegen Kinderarbeit unweit Chatras. Kurz nach Annes Rückkehr zeigte sich erstmals ihre folgenschwere Erkrankung, die eine Weiterarbeit unmöglich machte, immer wieder riskante Operationen erforderte und sie mit 59 Jahren am 30. April 2021 aus dem Leben riss. Gottvertrauen, Lebensfreude, Humor und die innige Liebe ihres Mannes und ihrer beiden Kinder waren in diesen Jahren ihre Kraftquelle. Mit uns blieb sie als Mitglied, Spenderin und mit jährlichen Telefonaten herzlich verbunden. Im Gedenken an Anne hat ihr Mann die Mitgliedschaft übernommen und der IH die weitere finanzielle Unterstützung zugesagt – vielen Dank!

Die IH trauert um **Bruce Cawthra**, den Nachbarn der Familie Kreuz, der am 3. November 2021 im Alter von 89 Jahren friedlich starb, von seiner Frau umsorgt. Sie waren 1977 aus London an den Ammersee gezogen, als Bruce beim neuen Europäischen Patentamt (EPO) einen Posten als Jurist mit Erfahrung im Patentrecht annahm. Bis zum Ruhestand leitete er die European Third World Association (ETWA) des EPO, die seither regelmäßig Projekte der IH finanziell unterstützt. Bruce, über Jahrzehnte im Arbeitsausschuss der IH aktiv, besuchte mehrmals unterstützte Projekte selbst und beherbergte mit Hanni so manche indischen Gäste der IH. Danke für alles, Bruce und Hanni!

Der immer Optimismus verbreitende und hilfsbereite **Rudolf Winter**, u.a. lange Kulturreferent des Gemeinderats Herrsching, ist am 15. Januar 2022 im Alter von 82 Jahren gestorben. Ihm werden wir nie vergessen, dass er ein neues Quartier für die Gemeindebücherei fand, sodass die IH den frei werdenden Raum in der Alten Schule für die Unterbringung von Weltladen und Buchhaltung ab Ende 2007 dazumieten konnte!



Februar 2012: Landtagsdelegation mit Anne (rechts) in einem der Projektdörfer, hier mit Karin Deraëd/Brot für die Welt

¹ mehr unter <https://religiositaet.blogspot.com/2020/02/stiftung-omnis-religio-unterstuetzungen.html>